

# 『若竹に 百舌鳥とまり居り めずらしき 夏のすがたを けふ見つるかも』



平成22年7月1日  
東郷小学校  
学校便り7月号

## 6年生研究授業！50分授業で頑張っています！！



東郷小学校は、来年度開校する小中一貫校に向けて、今年から様々なことに取り組んでいます。その一つが、授業時間をこれまでの45分から、5分延ばして50分にしていることです。これまでは小学校は基本的に45分授業、中学校は50分授業となっていましたが、一貫校となると一日の時間の流れをそろえていく必要があります。そうすることで、小・中学校間の教師の授業の乗り入れがスムーズになり、中学校の先生の専門性を生かした小学校での授

業や、児童の実態をよく知っている小学校の先生による中学校での授業が可能になります。現在は、全ての学年で50分授業を実施し、延長の5分間で、基礎的な学力の向上や児童の弱点の補強に取り組んでいます。

この日の研究授業では算数の「単位量あたりの大きさ」という単元で、とても難しい内容ですが、一人一人が真剣に考え、多様な考え方を出し合う素晴らしい授業でした。今後はこの授業を出発点として、50分の授業時間を有効に使う手立てを研究していきたいと考えています。



## 秋の収穫・料理が楽しみ！1・2年生のいも植え！！



6月28日（月）に1・2年生合同の「いも植え」をしました。今年は、農業女性指導士の福原雅代さん、安藤るみ子さん、協力者の幸美紀代さんを招いて、畝作りや植え方を教えてもらいながら、1・2年生全員で植えました。「食育」の盛んな東郷小学校の子ども達は、毎年畑や学級園で育てた野菜を、収穫して学校で料理して食べることを楽しみにしています。自分たちで種をまいたり苗を植えたりした野菜を大切に育て、最後にはその恵みに感謝しながら頂くという流れの中で、本当の「食育」が実践されているのだなあとも思います。

## 「あくがれ農園」第2弾！今年も「田植え」完了！！

6月29日（火）これまで、「田起こし」「代かき」と進んできたあくがれ農園が、ついに「田植え」をしました。この日は朝から曇り空で、暑くもなく寒くもなく絶好の田植え日和でしたが、田植えを始めた途端に雨が激しく降り出し、ずぶ濡れになりながらの作業でした。しかし、子ども達は JA 青年部の方々や保護者の方々に植え方を習いながら、横一列に整然とならび、一生懸命植えました。予想以上に水も泥も深く、足を取られながら大変苦勞していました。植え終えたあくがれ農園は、所々苗の本数が異常に多いところもありましたが、水面に苗が整然と植えられていて、とってもきれいな水田に生まれ変わっていました。また、雨と泥で汚れた子ども達の顔は、満足感で輝いていました。



これからは、秋の収穫まで草取り等の作業が待っています。自分たちの食べるお米がどれくらい多くの人手や手間をかけて作られるのか、体験を通して学んでくれたらと思います。協力して下さった、JA 青年部の方々、学級の保護者の方々、本当にありがとうございました。これからもよろしくをお願いします。

### 小中一貫校への取組の今・・・

- ★ 先日の「制服に関するアンケート」へのご協力ありがとうございました。3校で99%の回収率となり、貴重なご意見をたくさん頂きました。現在その集計も終わり、生活環境部会→運営委員会→準備推進委員会という流れの中で、その結果を考察し、23年度開校時の制服の在り方について協議を重ねているところです。7月中には、保護者の皆様にその結論をお知らせする予定ですので、しばらくお待ち下さい。
- ★ 各専門部については、各学校の PTA 役員が配属されて、夜間に集まり以下のようなことを検討しています。この方々の頑張りへのご理解とご慰勞をお願いします。
  - ・ 組織部会・・・PTA 規約の作成
  - ・ 企画調整部会・・・PTA 事業計画、校歌・校章・学校名の意見集約
  - ・ 運営費部会・・・PTA 会費の額、徴収方法の検討、一般会計予算の作成
  - ・ 生活環境部会・・・制服アンケート作成・集約、スクールバス、通学路の検討

### おもな7月行事予定

- ・ 5日（月）～7日（水）PTA 地区懇談会
- ・ 7日（水）航空写真撮影 15:00～
- ・ 12日（月）～16日（金）図書貸し出し週間
- ・ 14日（水）PTA 救急救命法講習会 19:30～
- ・ 15日（木）あいさつの日、登校指導
- ・ 16日（金）参観日、学校保健委員会
- ・ 21日（水）1学期終業式、集団下校
- ・ 23日（金）日向市小学校水泳大会（本校）

### 7月の生活目標 校舎内は正しく歩こう

- ★ 心配された口蹄疫も終息の方向に向かっているようです。畜産関係者の方々をはじめ消毒作業に従事されている皆様、本当にお疲れ様です。我々職員も学校をあげて気を抜かず、消毒に努めております。